ALLANA MORENA CAMINO PARA AVALAR REFORMA A GN

El pleno del Senado, con los votos de Morena y sus aliados, se alistaba anoche, al cierre de esta edición, a votar en lo general la reforma legal que otorga a la Sedena el control administrativo y operativo de la Guardia Nacional. La oposición prepara una acción de inconstitucionalidad.— E. Ortega / PÁG. 50

"ALLANAN CAMINO A MILITARIZACIÓN"

Acusaciones y amenazas guían debate sobre la GN

"Lo va a lamentar México, será un día negro si aprueban esto", asegura el PAN

EDUARDO ORTEGA

eortega@ellinanciero.com.mx

"La izquierda allana y pavimenta el camino a la militarización del país. Es una vergüenza", soltó el senador del grupo plural Emilio Álvarez Icaza.

El pleno del Senado, con los votos de la mayoría de Morena y sus aliados, se alistaba anoche, al cierre de esta edición, a votar en lo general la reforma legal que otorga a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) el control administrativo y operativo de la Guardia Nacional.

El bloque de contención, conformado por PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano y el grupo plural, anticipó que alista una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación contra la reforma presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, aprobada previamente por la Cámara de Diputados. En el debate que se prolongaba por más de nueve horas, la senadora Lilly Téllez y los morenistas protagonizaban un sainete, propiciado por la panista, quien acusó que el presidente López Obrador no sólo de militarizar al país y "comer sus garnachas sobre la Constitución", sino de tener un acuerdo con el crimen.

Antes, el senador del grupo plural Germán Martínez pidió no dar todo el poder a los militares, porque hay uniformados leales a la República y a la Constitución; sin embargo, también hay "hijos de la chingada", dijo, citando al escritor Paco Ignacio Taibo, ya que en la Decena Trágica los militares fueron quienes mataron a al presidente Francisco I. Madero.

El líder de la bancada del PAN, Julen Rementería, lamentó: "Hoy es un día en el que, si nos equivocamos, lo va a lamentar México, será un día negro si aprueban esto".

La presidenta de la Comisión de Justicia, Olga Sánchez Cordero, aseveró que esta reforma en ningún momento puede ser entendida como "un cheque en blanco" para la Guardia Nacional y sus mandos estratégicos, tácticos y operativos. "Daremos un puntual seguimiento a su desempeño, significando que tienen que capacitarse en materia de prevención del delito, actividades policiales de proximidad y de primer respondiente. La Guardia Nacional no sólo debe dar rondines, sino que debe cumplir con sus obligaciones constitucionales de prevenir, de investigar y de perseguir el delito", prometió", dijo.